Pilota + DFS

Puchol II lidera con solvencia la Copa Diputación. Su padre también fue campeón profesional junto a Genovés. El hijo lleva una trayectoria ascendente que puede llevarle a las cumbres de este deporte. Poder de pegada, dominio de las dos manos y estilo clásico le convierten en el prototipo de la belleza de la Escala i Corda.

De tal palo, tal astilla

▶ Vinalesa, una de los pueblos señeros en la recuperación del «joc de pilota», disfruta de un pelotari surgido en sus entrañas

ALBERTO SOLDADO VALENCIA

■ En el cuerpo genético de Fran-cesc Xavier Puchol Catalunya corre sangre pelotari. Fue jugador de afición desmedida su abuelo Valero, «feridor» del equipo de su pueblo, Vinalesa, y querido en el mundo de la «galotxa» porque era de los que no faltaba a ninguna partida importante de la comarca. Y fue grande su padre, campeón nacional junto a Genovés I, en 1985. Paco jugó aquel año en la posición de «mitger». Cuando nació Francesc, el 15 de septiembre de 1991 su progenitor soñó con verle vestido de pantalón blanco y faja roja de campeón. No digamos su abuelo. Y en el seno del club, en una cancha espectacular, sin obstáculos, propicia para dominar los rebotes, comenzó sus primeros pasos, colaborando en los éxitos infantiles y cadetes del trofeo El Corte Inglés, y de juveniles con el Edicom. Encandilaba a los aficionados. Era jugador que recuperaba el elegante sobaquillo y que mostraba una impactante volea. Restaba con solvencia y dominaba los rebotes como nadie. Se cimentaba un edificio que llegaría alto, muy alto. Fue campeón individual de Escala i Corda sub'18 y sub'23, cuando ya había ganado el prestigioso Caixa Popular.

Con 20 años comenzó su carrera entre los grandes del profesionalismo. Se codeaba con los mejores y les venció en la Copa Diputación de 2012. Un año después era subcampeón del Bancaixa, con apenas 22 años. Conquistó el Master de Pelayo hasta que una inoportuna lesión le tuvo una larga temporada alejado de las canchas. Fue perseverante en su re-



Puchol II domina la Copa Diputación con solvencia. LEVANTE-EMV

habilitación y ha vuelto para quedarse en la élite y aspirar a la conquista de la cumbre absoluta. Tiene todas las condiciones. Y goza, además, de un indudable carisma dentro y fuera de las canchas...Ahí está ese grupo de seguidores bautizado como «Pucholfans».

La labor de Vinalesa

Puchol II es pelotari por genética, por ayuda familiar y por el cariño ylas oportunidades iniciales en el seno de un club prestigioso, nacido en los albores de la recuperación de la democracia y comprometido con la defensa del deporte autóctono. Un club que siempre fue fiel a las competiciones fe-

Puchol II es pelotari por genética, por ayuda familiar y por el cariño y oportunidades en un club prestigioso

Lo sustantivo es mantener y hacer crecer la afición y por eso ha sabido trabajar la escuela, que vive la ilusión

derativas, sin faltar jamás; a pesar de no haber logrado el título de campeón absoluto en ninguna de las grandes competiciones. Eso no haimportado. Lo sustantivo es mantener y hacer crecer la afición y por eso ha sabido trabajar la escuela, que vive la ilusión de ver a

uno de los suyos entre los grandes del «joc de pilota». Vinalesa sostuvo el juego en la calle durante dos décadas, hasta la construcción de la cancha. Disponía de un pequeño frontón particular donde dio sus primeros pasos Puchol... Tuvo a un jugador profesional, Sensiet, a mediados de los años cuarenta y nunca faltaron pelotaris. Antes de la guerra, los hermanos «Barraqueros».

Joan, Josep y Jesús y después, una larga lista que culminó con la irrupción de Puchol que arrastró y motivó a la afición de los años ochenta como arrastra y motiva a la afición su hijo, en la segunda década del siglo XXI. Y es que de tal palo, mejor astilla. VA DE BO

Alberto Soldado EL TRIUNFO DE

PILOTA A L'ESCOLA añana se cierra en Massalfassar una nueva edición del programa Pilota a l' Escola, nacido en tiempos del «conseller» Manuel Tarancón. Los hombres de la pilota deben ser agradecidos con las gentes que desde sus cargos impulsaron la promoción de este deporte. Y el «conseller» de Burriana, el que no se perdía ninguna de las partidas que allí jugaba **Rovellet**, el que hizo sus pinitos como cronista de este deporte, tuvo la valentía de apostar desde la Diputación de Valencia y desde su cargo de «conseller» de Educación, por el deporte propio. «Nos metieron el 'basket" en la escuela cuando nadie lo conocía. ¿Cómo no vamos nosotros a meter la pilota en la escuela valenciana?», contestaba a las preguntas de periodistas. Y se construyeron instalaciones en los colegios. Se editó una unidad didáctica v todo fueron facilidades. Las instalaciones se hicieron como se hicieron y faltó, además, el trabajo de su uso y potenciación. Depende esa tarea del profe-sorado de cada centro y su nivel de implicación. De toda aquella época ha quedado consolidado el programa «Pilota a la Escola», gracias al cual, unos 14.800 alumnos valencianos, desde El Maestrat al Baix Segura- casi trescientos centros educativos_han recibido este curso escolar jornadas teóricoprácticas de este deporte. Más de setenta centros escolares han participado en la competición. Un total de 46 se reunirán en Massalfassar, que dispone de varias y varia-das instalaciones para este deporte. Enorme esfuerzo es el realizado desde los despachos federativos en colaboración con la conselleria de Governació. Es un trabajo fructifero pues sin él, este deporte

Genovés II se aferra a la esperanza

Victoria sobre Álvaro en Bellreguard por 60 a 45 en la Copa Diputación

A. S. VALENCIA

La Copa Diputación llegaba ayer al Trinquet de Bellreguard con un atractivo cartel que enfrentaba a las formaciones lideradas por Álvaro y Genovés II, curiosamente las últimas en la clasificación general. A pesar de esa situación una partida entre dos pelotaris que protagonizaron unos años de hermosa rivalidad siempre despierta interés. Al final de la tarde la confrontación acabó con el triunfo de Genovés II y Héctor sobre Álvaro y Félix por 60 a 45 tantos. Fue una muy buena partida, que gustó a los aficionados por el juego desplegado por los cuatro protagonistas. Se trata de la primera victoria en la competición para la pareja de Genovés II que puede abrir las puertas a la esperanza si deja de ser la última, y por el contrario se convierte en el principio de la imba-



Genoves II gustó por el juego desplegado. LEVANTE-EMV

tibilidad. Es el adiós definitivo para Álvaro, aunque todavía queda una cuarta ronda clasificatoria.

La fase de eliminatorias directa, en el Trofeo El Corte Inglés, siempre resulta atractiva en la máxima competición de los clubes. Los resultados de las partidas de ida en la máxima categoría han sido los siguientes: Faura, 20-Kiwa Quart de les Valls, 70; Montserrat, 70- Inmobiliaria Palanca Hermoso duelo el vivido en Montserrat entre Pasqual y Roberto. Protagonizaron jugadas espectaculares

pasaría desapercibido para quince mil escolares menos cada año.

Foios, 55Beniparrell, 25- Ovocity El Marquesat, 70; Sanfrancisco Borbotó, 70- Indufred Quart, 40Hermoso duelo el vivido en Montserrat entre Pasqual y Roberto. Ambos protagonizaron jugadas espectaculares que levantaron al numeroso público de sus asientos. Todo está abierto para Foios.

Los primeros equipos de El Marquesat y Quart de les Valls pueden sentirse en semifinales. Habrá pelea en Quart de les Valls, donde su segundo equipo intentará una remontada ante Borbotó.